

Österreichisch – Kubanische Gesellschaft Oberösterreich



NEWSLETTER 2011/07

Im 53. Jahr der Revolution

ÖKG Homepage: <http://www.cuba.or.at> (die Homepage der ÖKG)

ÖKG OÖ Blog: <http://oekg.wordpress.com> (Der Kuba - BLOG aus Oberösterreich)

Inhalt:

- 1) Kuba Stammtisch Mittwoch, 27. Juli mit ÖKG Vorsitzendem Mike Wögerer
- 2) Buena Vista – Solidarität mit Kuba / Club 120: neues vom Container
- 3) Free the Cuban Five
- 4) Neues aus und über Kuba
- 5) Termine

- 1) **Kuba Stammtisch:** Der nächste Kuba Stammtisch findet diesen **Mittwoch, 27. Juli 2011 um 18:00 Uhr** beim Wirt am Graben, Graben 24, 4020 Linz statt. Diesmal wird uns **Mike Wögerer**, der Vorsitzende der Österreich Kubanischen Gesellschaft (ÖKG), besuchen.
- 2) **Buena Vista – Solidarität mit Kuba / Club 120:** Der „alte“ Container ist abgearbeitet, der Neue in Vorbereitung. Nachdem die Schwierigkeiten mit dem letzten Container beseitigt werden konnten, werden die künftigen Lieferungen wieder über Moa / Holguin laufen. IN Eberschwang werden die Waren, die derzeit an unterschiedlichen Orten lagern, über den Sommer wieder in das alte Lager im ehemaligen Ziegelwerk konzentriert. Wenns soweit ist, gibt´s wieder einen HerlferInnen-Aufruf.
- 3) **Free the Cuban Five:** US Schauspieler Danny Glover zu Besuch bei Geraldo. Sein Statement zu den Cuban Five findest Du auf der Homepage „Netzwerk Kuba Nachrichten oder via [link hier](#) Homepage: (<http://netzwerkcuba.bplaced.net/wordpress>)
- 4) **Neues aus und über Kuba:**
 - a. **20 Jahre Ciba Si in Deutschland:** Die Geschichte von Cuba Sí begann 1991 mit einem Wortbruch. Entgegen dem »Einigungsvertrag« hatte die rechtsliberale Regierung unter Helmut Kohl nach dem Ende der DDR die Lieferungen von Milchpulver an das sozialistische Kuba eingestellt – einseitig. Dabei hatte sich Bonn noch wenige Monate zuvor zu »Konsultationen mit den jeweiligen Vertragspartnern« der DDR verpflichtet. Mit der Solidarität hatten die Kuba-Gegner bei ihrer politischen Entscheidung nicht gerechnet. Die Resonanz war enorm, nachdem auf dem zweiten Parteitag der PDS Mitte Juli 1991 die Spendenkampagne »Milch für Kubas Kinder« initiiert wurde. Bereits wenige Monate später, im Februar 1992, zeichnete sich der Erfolg der noch jungen AG Cuba Sí ab: 140 Tonnen Milchpulver konnten in relativ kurzer Zeit in den sozialistischen Inselstaat gesandt werden. ([zum Artikel](#))

Publiziert von der Österreich – Kubanischen Gesellschaft (ÖKG) in Linz

Stammtisch jeden letzten Freitag im Monat um 19:00 Uhr, ausser im Juni, Juli und August jeden letzten Mittwoch im Monat um 18:00 Uhr, in Linz (Details und Änderungen über die BLOG Page). Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, oder für Weiterempfehlung an FreundInnen

oder für sonstige Nachrichten:

email: [cuba\(dot\)oee\(at\)a1\(dot\)net](mailto:cuba(dot)oee(at)a1(dot)net)

Blog Seite: <http://oekg.wordpress.com>

ÖKG Linz

p.A.: Im Tal 13
4040 Linz

- b. **Kuba unter den Besten:** UNESCO hebt Kuba unter den besten Ländern der Region im Schreiben hervor. Die zweite vergleichende und erklärende Studie der Bildungsqualität (SERCE) zu Normen der Rechtschreibung und Kalligraphie, die Kinder der dritten und sechsten Klassen aus 16 Ländern dieser Region einschätzt, stellte Kuba in jedem der angegebenen Parameter auf Platz eins bis drei, wurde kürzlich von der UNESCO bekannt gegeben. Die SERCE – Studie, die im Jahr 2008 begann und im Dezember 2010 beendet wurde, beachtete mehrere Aspekte, so zum Beispiel, dass die Handschrift es dem Empfänger leicht macht, die Nachricht zu verstehen. Bei dieser Prüfung erzielten unsere Kleinen mit 80 % einen Erfolg. Danach rangierten Uruguay, Chile, Ecuador und Perú, wo nur „sechs von zehn Kindern der dritten Klasse Groß- und Kleinschreibung unterscheiden“. ([Zum Artikel](#))
- c. **Bewegende Preisverleihung:** Das Bündnis für Soziale Gerechtigkeit und Menschenwürde e.V. (BüSGM) veröffentlichte am Montag in Berlin zur Verleihung seines Menschenrechtspreises folgende Pressemitteilung: *circa 150 Sympathisantinnen und Sympathisanten feierten am 19. Juni in einer Festveranstaltung in Gegenwart des Botschafters Raúl Becerra und des Direktors der Europaabteilung des Außenministeriums der Republik Kuba, Ernesto Senti, im Münzenbergsaal des ND-Hauses die Preisverleihung des BüSGM an den kubanischen Präsidenten Raúl Castro Ruz.* ([zum Artikel](#))
- d. **Neues Glasfaserkabel beendet Testphase:** Neue Verbindung soll im Juli in Betrieb genommen werden, eine rasche Verbesserung des Zugangs ist aber nicht zu erwarten. Ende Juni wird in Havanna die Testphase für ein neues Glasfaserkabel zwischen Venezuela und Kuba abgeschlossen sein. Im kommenden Monat soll die neue Datenverbindung in Betrieb gehen, heißt es von den zuständigen Behörden beider Staaten. Mit der Verbindung wird Kuba erstmals nicht mehr ausschließlich von teuren und langsamen Satellitenverbindungen abhängig sein. ([zum Bericht](#))
- e. **Free Mumia Abu Jamal und free the Cuban Five:** die Soli CD des Kulturverein Willy ist erhältlich beim [KV Willy](#), bei der [ÖKG](#) und bei gut sortieren, linken Bewegungen und Organisationen *g*



5) Termine

- a. **Mittwoch, 27. Juli:** Linz, OÖ, 18:00 Uhr: Wirt am Graben, Graben 24: Kuba Stammtisch
- b. **Mittwoch, 31. August:** Linz, OÖ, 18:00 Uhr: Wirt am Graben, Graben 24: Kuba Stammtisch
- c. **Freitag, 30. September:** Linz, OÖ, 19:00 Uhr: Kasperkeller; Kuba Stammtisch
- d. **16. Bis 20. November 2011: Holguin, Kuba:** 7. Internationales Kolloquium zur Befreiung der 5 Cubaner (zur [Einladung des ICAP](#) (auf spanisch))

Der Kuba Newsletter freut sich, wenn er fleißig abonniert wird: also, FreundInnen weitersagen, daß da was über Kuba läuft, wo mitgelaufen werden kann **ggg !!!!**

Email Adresse: [cuba\(dot\)ooe\(at\)al\(dot\)net](mailto:cuba(dot)ooe(at)al(dot)net)

Wer nicht jedesmal auf die Zusammenfassung in diesem Newsletter warten will sondern immer gleich bei neuen Beiträgen im Kuba Blog informiert werden will, kann den OÖ Kuba Blog auch direkt abonnieren:

<http://oekg.wordpress.com>

in der rechten Spalte findet Ihr eine Rubrik „ABO“. Wer das Email abo aktiviert, erhält eine Emailnachricht, sobald ein neuer Beitrag im Blog erscheint – praktisch, nicht?